



---

[www.senado2010.gob.mx](http://www.senado2010.gob.mx)

[www.juridicas.unam.mx](http://www.juridicas.unam.mx)

## DOCUMENTO 40

### Problemas americanos

Los distintos niveles económicos de vida, entre otros factores, detienen la conquista de nuestro país por los vecinos estadounidenses.

## **Problemas americanos (de por qué los Estados Unidos no están interesados en conquistar México)\***

Lo más probable es que para el año 1980, los Estados Unidos, con una población de doscientos cincuenta millones de habitantes, tengan solamente lo suficiente para mantener su población, no pudiendo ya suministrar al mundo la enorme cantidad de cereales que ahora le venden. Entonces los Estados Unidos tienen que optar entre pasar a la cultura intensiva o conquistar las tierras extratropicales de la América latina, propias por su virginidad para continuar la fácil y barata producción de excelentes cereales.

Al llegar este momento, los Estados Unidos reunirán las condiciones que ahora les faltan, y que son necesidad de tierras y exceso de población, para envolver en una avalancha diluviana de armas y gente a las naciones extratropicales hispanoamericanas, caso de que estas naciones sean aún muy débiles para el poder americano y ofrezcan tierras extratropicales extensas, vírgenes o poco agotadas.

Todas las personas ilustradas que no han profundizado el conocido problema del **destino manifiesto**, creen como cenobita en sus dogmas, que México es la nación más expuesta a la conquista norteamericana. Nada hay tan falso como esta creencia.

Mientras los obreros norteamericanos, convertidos por la asociación en formidable potencia política, logren sostener sus altos jornales, se opondrán a la conquista de México, como se opondrían a la anexión de China, si esta nación colindase con la suya. Los obreros norteamericanos tienen horror a dejar entrar en su territorio a hombres indigentes que se conforman con bajos jornales. Han expulsado a los chinos y se oponen a nuevas admisiones de obreros amarillos porque éstos se conformaban con un jornal de cuarenta a cincuenta centavos oro. Han cerrado sus puertas, al grado de reducir la inmigración a menos de la tercera parte, para no verse aniquilados en su buena vida, por obreros europeos que califican de perniciosos porque están acostumbrados a ganar en Europa un jornal de 30, 50 y 70 centavos oro. ¿Cómo es posible que alguien con sentido común admita que el pueblo norteamericano, cuya mayoría es de asalariados, admitiese a millones de jornaleros mexicanos, que como lo pruebo más adelante, se conforman con ganar doce y medio centavos diarios? ¿Qué harían los Estados Unidos con excelentes cocineros, camaristas, cocheros, sastres, recamareras, y obreros y obreras de todas clases que se conforman con un jornal sólo comparable a los de la India?

\*En *El porvenir de las naciones americanas*, 1899, pp. 162-164.

Mientras mayor población tenga México, siempre que los salarios, aun cuando lleguen a ser altos para México, sean inferiores a los de los Estados Unidos, el pueblo norteamericano que en aquella tierra es el único que manda, verá como el más terrible de los azotes, abrir por la anexión su agricultura, su industria y hasta los empleos de la clase media, nada menos que a trece millones de mexicanos acostumbrados a poco ganar y a poco consumir. El pueblo americano aceptará la conquista siempre que haya mar de por medio y tratará de anexarse a México, cuando ya no tenga el privilegio de que la familia de un obrero americano goce de mejor situación que la familia de un empleado de la clase media en las naciones latinas.

Por otra parte, el día en que el jornal se eleve en México, querrá decir que México está rico, poblado y fuerte y entonces se le quita enteramente el carácter de fácil a la conquista y de posible a su conservación.

Tal es el problema respecto de los Estados Unidos. Veámoslo con relación a Europa.